

Comunidades, empresas y gobierno debaten frente a los retos y desafíos del sector

Arrancó el Congreso Nacional de Minería 2019

Conscientes de que el mundo moderno requiere que el uso y la extracción de los recursos minerales se haga de manera responsable y sostenible, la Asociación Colombiana de Minería - ACM busca plantear un debate de alto nivel sobre el futuro de la industria minera en Colombia, bajo los nuevos principios de Sostenibilidad que rigen el mundo moderno.

Reconociendo que los minerales son la base de todo lo que conocemos en nuestra vida moderna, el Congreso Nacional de Minería 2019 bajo el lema: La sostenibilidad es nuestro mayor recurso, reunirá en un mismo escenario a expertos nacionales e internacionales que ahondarán en temas



Foto: Camilo Sierra / EL FRENTE

Nuestro congreso será además el escenario de la ceremonia de premiación de la segunda versión del "Premio Nacional de Periodismo "Minería Bien Hecha"

"El evento se desarrolla hasta mañana en el Hotel Hilton de Cartagena de Indias, para que junto con nuestras empresas afiliadas, compañías prestadoras de bienes y servicios relacionados con la industria, expertos nacionales e internacionales, principales tomadores de decisiones del Gobierno Nacional, academia y actores de la sociedad civil, participemos en este esfuerzo de construir la Minería Que Construye País", indicó Nesly Salcedo, portavoz de la Asociación Colombiana de Minería.

como los avances en buenas prácticas y estándares dentro de la industria, los nue-

vos modelos de relacionamiento territorial, el análisis de la coyuntura regula-

toria, jurídica y ambiental; los adelantos e iniciativas para mejorar la reputa-

ción del sector y, la implementación de nuevas tecnologías, entre otros temas.

Integrar a familias que han dedicado su vida a la minería artesana

La minería artesanal y la gran minería en un mismo escenario

La minería bien hecha sigue dando muestras de su gran compromiso con el medio ambiente, los ecosistemas y las comunidades, que también hacen parte importante de este importante gremio. Esta vez, el turno es para los pobladores que viven en la región de California en Santander, en este municipio por décadas se ha realizado minería de forma artesanal.V

JENNIFER LOZANO ESCRIBÁ
ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE MINERÍA

En su territorio se pretende integrar la actividad minera artesanal con la gran minería, generando trabajo para los pequeños mineros de la población, lo que podría mejorar el empleo en esta zona del país en un 82 %.

Actualmente se adelanta un proyecto que será construido en el sector conocido como Aserradero, en California - Santander, la finalidad del ambicioso proyecto es integrar a 300 familias que han dedicado su vida a la minería artesanal e informal, desarrollando un nuevo futuro en este territorio gracias a la ayuda de la minería a mediana escala; una minería más moderna y especializada que pueda garantizar seguridad a largo plazo. Los pobladores se unirán con un solo fin, el de rescatar la tradición minera que tiene más de 460 años en la provincia de Soto Norte. Este proyecto busca además convertirse en un ejemplo para el mundo, de la "coexistencia" entre minería artesanal y la gran minería.

El proyecto se encuentra por fuera de los límites trazados por la autoridad ambiental del área de páramo, además no se utilizará mercurio, arsénico, ni cianuro en la extracción del material; contará con una tecnología avanzada para minimizar los potenciales daños ambientales. Recordemos que los nuevos proyectos mineros que nacen en nuestro país están bajo el compromiso de una minería bien hecha, la cual es más consciente de todo lo que existe a su alrededor y lucha para protegerlo.

Thyana Álvarez, Gerente Social de Minesa, expresó que este Programa de Coexistencia minera "...garantizará conservar la tradición minera de California, un municipio en el que el 90% de su actividad económica es minera. Entonces, es garantizar esa sostenibilidad en el tiempo, de las familias californianas, en un marco de legalidad, con todos los requisitos que exige la ley, preservando el medio ambiente y sobre todo garantizando el mejoramiento de la calidad de vida de todos."



Suministrada / EL FRENTE

Lo que viene con esta fase de implementación, es un trabajo articulado entre los mineros tradicionales y Minesa, con el apoyo de la Dirección de Formalización Minera del Ministerio de Minas y Energía, para que los mineros creen su figura empresarial -en la que serán socios y trabajadores- y, con ésta, desarrollen todas las labores de explotación minera y beneficio de minerales, en un área asignada del título de Minesa.

Durante su intervención en el evento, Ercilia Monroy, Coordinadora de Articulación de la Dirección de Formalización Minera, del Ministerio de Minas y Energía, dijo a los mineros que "...para el Ministerio de Minas es muy grato contar con titulares que le apuestan a la formalización minera y a pequeños mineros interesados en hacer parte de este proceso. El ministerio está comprometido a acompañar el proceso; por solicitud de la empresa estamos acá, ya hemos tenido la oportunidad de reunirnos con algunos

de ustedes, prestándoles toda la normativa que rige la política de formalización minera y estamos muy interesados en continuar acompañando este proceso."

En este orden de ideas en el proyecto se utilizará el método de concentrados de polimetálico (unos nuevos procesos de extracción que favorece al medio ambiente; La composición de este material mezcla entre sí diferentes metales incluyendo oro, pero el oro que se extrae nunca es separado de los otros metales asociados, de esta forma la utilización del mercurio y cianuro es cero.

Esta es una de las cosas más importantes del nuevo proyecto en el departamento de Santander, que además de lograr unir estas dos actividades, hace que se realice de la mejor manera, generando nuevos ingresos y beneficiando a la comunidad sin descuidar el medio ambiente.

La minería bien hecha hace posible la hermandad entre pueblos y rescata tradiciones de nuestro país dándole un mejor porvenir a las comunidades.